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Anfrage zur Sitzung des Gemeinderates am 26. Juli 2022 
 
Kalt baden für den Frieden? Heizungen der städtischen Bäder in Mannheim im Blick 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Kurz, 
 
überraschend haben wir den Medien entnommen, dass um Gas zu sparen die Heizungen für die 
Freibäder in Sandhofen und auf der Gartenstadt abgeschaltet werden. Diese Entscheidung war nicht 
mit dem Gemeinderat abgestimmt. Die kurzfristige Abschaltung hat direkte, negative Auswirkungen 
auf die Bürgerinnen und Bürger und wirft viele bislang ungeklärte Fragen auf. 
 
Daher fragen wir die Verwaltung: 
 

1. Ist es zutreffend, dass die Entscheidung zur Abschaltung der Anlagen auf einen Tweet des 
Bundeswirtschaftsministers zum allgemeinen Gas-Sparen zurückgeht? Falls ja, wird die 
Verwaltung in Zukunft auch Tweets aus anderen Ministerien, wie zum Beispiel aus dem 
Finanzministerium, in Ihrer täglichen Verwaltungsarbeit berücksichtigen? 

2. Wie groß ist der jährliche Gasverbrauch der zwei betroffenen Schwimmbäder und der 
Stadtverwaltung insgesamt? (bitte separat aufführen) 

3. Wie groß ist der jährliche Gasverbrauch in der Stadt Mannheim (inkl. Industrie und 
Privathaushalten)? 

4. Welchen Anteil am Gesamtgasverbrauch hat demnach die Abschaltung der zwei 
Heizungen (in 2022 und ggfs. dauerhaft jährlich)? 

5. Werden alle anderen städtischen Bäder (auch Hallenbäder), wie in der Presse zu lesen 
war, vollständig ohne Gas betrieben? 

6. Um langfristig wieder beheizbare Freibäder auch in Sandhofen und der Gartenstadt zu 
ermöglichen wäre eine Umrüstung erforderlich (z. B. Anschluss ans Fernwärmenetz). 
Welche Kosten müssten für diese Investitionen veranschlagt werden? 

7. Sind diese für das Carl-Benz-Bads bereits in den vorliegenden Planungen berücksichtigt? 
8. Welche weiteren Potentiale zur Reduzierung des Gasverbrauchs sieht die Verwaltung bei 

städtischen Gebäuden oder Anlagen kurzfristig, welche mittelfristig? 
9. Gibt es ein Notfallkonzept? Wenn ja, wann wird dieses dem Gemeinderat vorgestellt? 

 
Mit freundlichen Grüßen 

            
Dr. Birgit Reinemund         Volker Beisel      Prof. Kathrin Kölbl 
Stadträtin, FDP         Stadtrat, FDP      Stadträtin, FDP 
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